

La RAE dice que la 'Guía no sexista' de la UGR contraviene la gramática

Un informe de la Real Academia Española cita como erróneas recomendaciones lingüísticas de la Unidad de Igualdad

ANDREA G. PARRA

GRANADA. La Real Academia Española (RAE) pone como ejemplo, pero en este caso en negativo, a la Universidad de Granada (UGR). En el informe sobre 'Sexismo lingüístico y visibilidad de la mujer' del catedrático de Lengua Española de la Universidad Complutense de Madrid y ponente de la Nueva gramática de la Lengua Española, Ignacio Bosque, cita algunos ejemplos de la 'Guía de Lenguaje no sexista' elaborada por la Unidad de Igualdad entre Hombres y Mujeres de la institución universitaria granadina. El documento de Bosque consta de diecisiete páginas que el pleno de la RAE suscribe en su totalidad.

El catedrático y académico llama la atención sobre las recomendaciones que se hacen en un total de nueve guías de lenguaje no sexista publicadas en España, entre las que se encuentra la de la Universidad granadina impulsada por el equipo de gobierno de Francisco González Lodeiro, que creó la Unidad de Igualdad entre Hombres y Mujeres. La RAE dice que «si se aplicasen todas las recomendaciones de las guías no se podría hablar».

El informe de Ignacio Bosque alude a los fenómenos gramaticales o léxicos. Así, hace referencia al uso del masculino genérico que estas guías «no aceptan y recomiendan evitarlo en todos los casos». La UGR, en la suya, pone algunos ejemplos y califica como sexista la frase «el que se haya matriculado deberá pagar unas tasas» y aconseja «quien se haya matriculado deberá pagar unas tasas» (no sexista).

Más explícito es aún el informe de Bosque cuando detalla que «... se deduce una y otra vez en estas guías una conclusión injustificada que mu-

chos hispanohablantes (lingüistas y no lingüistas, españoles y extranjeros, mujeres y hombres) consideramos insostenible. Consiste en suponer que el léxico, la morfología y la sintaxis de nuestra lengua han de hacer explícita sistemáticamente la relación entre el género y el sexo, de forma que serán automáticamente sexistas las manifestaciones verbales que no sigan tal directriz, ya que no garantizarían la 'visibilidad de la mujer'. En este punto coinciden todas las guías, aún cuando se diferencian en el énfasis que ponen en la conclusión alcanzada. Si no se acepta el razonamiento, se estará impidiendo al lenguaje 'que evolucione de acuerdo con la sociedad' (GRAN-1), de forma que mantendremos una serie de hábitos que lo masculinizan...».

GRAN es la abreviación que hace el autor del informe para la RAE cuando habla de la UGR. En la guía de la Unidad de Igualdad se deja claro nada más iniciar el relato que «es necesaria una política lingüística donde no tenga cabida el sexismo, que sirva de refuerzo para consolidar la igualdad entre hombres y mujeres, haciéndola visible lingüísticamente y siendo portavoz de la transformación social, jurídica, política y económica del momento que nos ha tocado vivir». Asimismo, deja impreso que «la presente guía no pretende ser original en sus contenidos, recogidos ya por una amplia bibliografía consultada, a la que hemos unidos nuestras aportaciones personales».

La guía de la UGR -trece páginas- se presentó como «un vehículo ante las dudas que puedan surgir» y con la intención de que sirva para «fomentar la eliminación del lenguaje sexista, todavía muy presente en nuestra sociedad y en la comunidad universitaria de Granada». Un detalle: en la página web de la UGR se han tomado algunas notas. Así, por ejemplo, se cambió

Ejemplo negativo. Guía de la UGR e informe de Bosque :: IDEAL



Ya que no garantizarían "la visibilidad de la mujer". En este punto coinciden todas las guías, aun cuando se diferencian en el énfasis que ponen en la conclusión alcanzada. Si no se acepta el razonamiento, se estará impidiendo al lenguaje "que evolucione de acuerdo con la sociedad" (GRAN-1), de forma que mantendremos una serie de "hábitos que [lo] masculinizan [...], lo que expulsa a las mujeres del universo simbólico" (CCOO-6). Caeremos, en suma, en el "pensamiento androcéntrico, ya que la utilización de esta forma

nombres de persona. La Universidad Politécnica (UPM-12) recomienda usar las notorias en lugar de los tutores; la Generalitat Valenciana hace equivaler (VAL-23) el alcalde a la alcaldía, y la Universidad de Granada (GRAN-6) entiende que este tipo de sustituciones "facilitarán la escritura sin romper la estética del texto". MAL es la única guía que actúa con cierta cautela: "Estos listados son orientativos y no deben interpretarse como soluciones válidas en todos los contextos" (MAL-52).

vicerector por vicerrectora cuando la titular era una mujer, al igual que en el caso de decanas, directoras...

De los plurales, masculinos y femeninos y de los artículos en la UGR se entiende que este tipo de sustituciones «facilitarán la escritura sin romper la estética del texto». En esta línea, el informe de Ignacio Bosque cita también que «en la mayor parte de las guías que cito se recomienda omitir, siempre que sea posible, los artículos masculinos para evitar el uso no marcado de este género. Para la Universidad de Granada es sexista la frase 'Los jóvenes y los ancianos están siempre de acuerdo', de forma que el sexismo desaparecería suprimiendo el artículo: 'Jóvenes y ancianos están siempre de acuerdo'».

En otros procedimientos lingüísticos, la UGR recomienda alumnado, funcionariado, descendencia, profesorado, familia...; uso de nombres abstractos como tutoría, abogacía, secretaria; o la utilización de perífrasis, como en lugar de 'madrileños', que sería sexista, utilizar 'la población madrileña'... Son muchos los ejemplos de la guía que concluye con un vocabulario universitario no sexista: administradora/administrador, alumna/alumno, doctora/doctor, rectora/rector...

En su informe y en la nota de la propia RAE, según explica Ignacio Bosque, la mayor parte de estas guías «contienen recomendaciones que contravienen no solo normas de la Real Academia Española y la Asociación de Academias, sino también de varias gramáticas normativas, así como de numerosas guías de estilo elaboradas en los últimos años por muy diversos medios de comunicación. En ciertos casos, las propuestas de las guías de lenguaje no sexista conculcan aspectos gramaticales o léxicos firmemente asentados en nuestro sistema lingüístico, o bien anulan distinciones y matices que deberían explicar en sus clases de Lengua los profesores de Enseñanza Media, lo que introduce en cierta manera un conflicto de competencias...». También anota que «no hay ilegalidad alguna» en esas recomendaciones. La Unidad de Igualdad de la UGR defiende que la guía es una herramienta básica de consulta para todos los miembros de la comunidad universitaria. La guía la elaboró la profesora Aurora López, que es catedrática de Filología Latina y directora de la citada Unidad de la UGR.

Unos 8.000 granadinos están afectados por el linfedema, una rara enfermedad

R. I.

GRANADA. Hoy 6 de marzo se celebra el Día Mundial del Linfedema, una enfermedad crónica muy desconocida no solo a nivel social, sino también para la propia comunidad científica, a pesar de que se estima que el número de afectados en España ronda los 900.000 casos, de los que unos 8.000 son granadinos. Se trata de una insuficiencia del sistema linfático cuyas causas en algu-

nos casos se desconocen. Se calcula que al menos un 2% de la población española padece esta enfermedad. Los síntomas de la enfermedad son inflamación, generalmente en alguna o en ambas extremidades, tanto superiores como inferiores, como consecuencia de la acumulación de líquido linfático que el sistema no consigue evacuar normalmente. Debido a esta inflamación, el afectado ve muy mermada su ca-

pacidad de llevar una vida normal, con constantes molestias, e incluso dolor, y la imposibilidad de realizar tareas cotidianas. Además, el exceso de linfa puede provocar la degeneración de los tejidos así como de las articulaciones, empeorando aún más la calidad de vida de los pacientes. A pesar de la gravedad de la misma, el sistema sanitario público apenas ofrece recursos para esta enfer-

medad crónica, por lo que los afectados se ven obligados a acudir a servicios privados para realizar los preceptivos tratamientos rehabilitadores que precisan para tratar de detener el avance de la enfermedad, los cuales suelen ser bastante costosos, provocando en muchos casos que el afectado no pueda acceder al tratamiento adecuado de su enfermedad y evolucione muy negativamente. Por este motivo, los afectados granadinos han sumado esfuerzos y han constituido la primera Asociación para Afectados de Linfedema de Granada, AGADEL, cuya intención es servir de plataforma de información, asesoramiento y apoyo a los propios afectados y a sus familiares, no solo

a nivel físico sino también a nivel psicológico, con el fin de suplir las deficiencias del actual sistema sanitario, así como para tratar de impulsar la sensibilización de las instituciones para que vuelvan la vista a estos enfermos tan necesitados de atención médica. La Asociación ha puesto en marcha su página web: www.agadel.info en la que los interesados pueden informarse de todo lo relacionado con esta enfermedad, participar en el foro planteando dudas y compartiendo sus experiencias personales, así como estar al día en los avances científicos y actividades o eventos relacionados con el linfedema.

MUNDO COFRADE



JORGE MARTÍNEZ

«En el Zaidín siempre fue importante el trabajo y el papel de las mujeres»

Gerardo Sabador pronuncia el pregón del popular barrio granadino

El Zaidín es un barrio luchador, por el progreso de sus gentes y mejora de sus infraestructuras. Siempre ha sido un barrio trabajador donde la mujer ha tenido un papel importante», dijo el pregonero de la Semana Santa del Zaidín, Gerardo Sabador, en la décimo novena edición de este popular pregón granadino. Fue emotivo y entrañable el que ofreció a las tres hermandades convocantes de este acto, las del Cristo del Trabajo, el Cristo de la Lanzada y la hermandad de la Redención. El expresidente de la Real Federación de Cofradías ofreció un texto sentido y emotivo, profundo, ameno y muy sencillo, con una estructura en la que, prácticamente, no quedó nada por analizar concerniente a este barrio y sus cofradías.

En el Teatro de los Salesianos, tristemente alumbrado por unos tubos fluorescentes ante la negativa de la comunidad religiosa que dirige el Colegio Don Bosco a encender más luces, pero bien adornado con los guiones de las cofradías y faroles de la hermandad del Trabajo, junto con los faroles de la de la Lanzada, el expresidente recordó momentos de sus inicios cofrades, su pertenencia fundacional a la cofradía de Jesús Nazareno y su dedicación a las hermandades como un servicio prestado a éstas. El pregonero, ante un auditorio que no se llenó de cofrades de las tres hermandades, dedicó su pregón «a mi hermano Ángel Luis, porque el sí que es un verdadero pregonero».

Sabador Medina inicio su texto recordando con simpatía los

pregones viejos que se decían en las calles granadinas para vender mercancías, agua o cualquier asunto que quisiera propagarse. Los pregones de la torre de la Vela «que anunciaban los cambios de turnos del agua de la vega» y los muchos pregoneros que ha tenido la ciudad en diversas circunstancias y épocas. Luego se adentró en el sentido de las cofradías, su militancia religiosa, la fe que expanden y el sentimiento que despiertan las tres hermandades zaidineras al paso por entre las calles de la ciudad. Habló de las imágenes de la Virgen de la Caridad, de la Luz y de la Salud, con palabras de exaltación y alabanza a las tres advocaciones y se detuvo, merced al fluir de los ríos del barrio (Monachil y Genil) en la vivencia cofrade de esta zona granadina.

En la construcción del barrio, señaló, «también tuvo mucho que ver la Iglesia pues las comunidades religiosas de las hermandades de la Asunción, el Sagrado Corazón y las Damas Apostólicas



Gerardo Sabador, durante la lectura de su pregón. :: J. M.

incoaron un proyecto educativo que culmina con el Centro de Formación de Adultos». Recordó de esta manera los ancestros del este barrio, hoy popular y muy habitado que da cobijo a las cofradías convocantes.

El pregonero fue presentado por Eduardo Salamanca, que el pasado año pronunció este mismo pregón y se clausuró con la intervención de la banda Nuestra Señora de los Ángeles, del Realejo.

Septenario

Por otra parte, el sábado próximo, día 10 de marzo, comenzará el septenario en honor del Santi-

simo Cristo de la Luz, de la hermandad de Carmelitas Calzadas. Cada día se inician los actos a las siete de la tarde y media hora después la celebración de la Eucaristía. El vía crucis por las calles próximas al referido monasterio contemplativo será el sábado a las seis de la tarde. El viernes 16 la misa la presidirá el arzobispo de Granada, monseñor Martínez Fernández.

El cartel del septenario se dio a conocer días atrás por el joven José Antonio Palma, miembro de esta corporación, así como de la Hermandad de la Esperanza y de la de Ntra. Sra. de Los Ángeles, del barrio del Realejo.

La Feria Internacional de Empleo Universitario acoge desde mañana a 38 empresas e instituciones

:: A. G. P.

GRANADA. La mala situación económica del país, en general, y los datos de desempleo y de las empresas, en particular, han dado en los últimos años un buen bocado a la Feria Internacional de Empleo Universitario, pero se mantiene –en otras provincias ha desaparecido–. Desde mañana y hasta el jueves el Hospital Real acogerá la edición número doce de un evento que acogerá a 38 instituciones y empresas.

En la feria estarán presentes diez oficinas de la red Eures –Red Europea de Servicios de Empleo– que buscarán futuros empleados para el mercado europeo. La delegada de Empleo de la Junta de Andalucía, Marina Martín, explicó ayer que los perfiles más demandados son los de Medicina, trabajadores para el sector de la hostelería, ingenierías, maestros de Infantil y fisioterapeutas. En el Rectorado se darán cita

oficinas de la red Eures de Alemania, Bélgica, Reino Unido, Italia, Países Bajos o Noruega, entre otros, que expondrán su oferta en estos y otros sectores. Martín valoró que el miércoles y el jueves se reunirá en Granada la «mayor bolsa de empleo a nivel europeo».

«Compromiso social»

A estas oficinas se sumarán los expositores de empresas del sector financieros, abogados..., según los datos aportados en la presentación de ayer de la XII Feria Internacional de Empleo Universitario por la vicerrectora de Estudiantes de la Universidad de Granada (UGR), Rosa García. El rector Francisco González Lodeiro, por su parte, destacó el esfuerzo que se ha hecho por celebrar esta feria y subrayó el «compromiso social» de la institución universitaria granadina con los titulados para ayudar a que encuentren un trabajo.

EL FRUTO DE LA EMPANADA ANTONIO MESAMADERO

PADRES MALTRATADOS



Mi primera experiencia paternal con niños fue conmigo mismo y salí muy defraudado: no me comía, no me jugaba y sentía tempranos deseos por Kafka y Pessoa. Por eso, o porque simplemente prefiero otro tipo de animales imprevisibles, no me entusiasma ser padre; y las pocas ganas que me quedan se vuelven inanes cuando leo cosas sobre progenitores y semillas del diablo, combate que se salda con denuncias y maltratos por un bando y por otro. Las modernas guerras civiles no son entre etnias, sino entre padres e hijos.

Los niños no son los niños de antes y los padres me temo que tampoco. Se han intercambiado los papeles y de padres maltratando con cinturón hemos pasado a niños paseando a sus padres con correa, no vaya a ser que se

traumatizan. Y ahí reside el quid de la cuestión, en que un buen traumatismo a tiempo no sobra a la hora de educar a los chavales. No me refiero a un traumatismo de mollera, sino a una simple prohibición: un 'no' a tiempo. Lo que no se puede ser es padre y colega molón, porque se se sube a la barba y desde ahí construye su impunidad al detalle.

Tener hijos no lo convierte a uno en padre, del mismo modo que tener una bandurria no te convierte en tuno. Lord Rochester (un inglés con leotardos) decía que antes de casarse tenía seis teorías sobre cómo educar a un hijo, pero que con el tiempo, llegó a tener seis hijos y ninguna teoría. Por eso es inútil teorizar sobre qué está pasando en este loco mundo para que padres e hijos se denuncien mutua-

mente en un puesto de miguelotes, alegando de maltrato psicológico en adelante. Lo más curioso de estas denuncias es la sensación de no conocerse entre las partes, la percepción de que son unos verdaderos extraños bajo el mismo techo.

Lo más triste del asunto es la escasa admiración que tienen algunos hijos hacia sus padres. En mis tiempos pubescentes, un padre era un señor que se levantaba a las 6 de la mañana y volvía a las 8 de la tarde como un harapo de tanto trabajar y con más hambre que Carpanta de dieta. Y una madre, un templo. Llegado a este punto, pienso que el desagrado de alguna juventud hacia sus padres puede deberse a tres motivos:

A) Los progenitores son descendientes de Anibal Lecter y Cruella de Vil.

B) Los chavales no comen nada más que mierdas regadas con garrafón y eso se traduce en irritabilidad y verbo paleta.

C) Falta instrucción educativa y un invierno de maniobras en las islas Chafarinas.

Pero, sobre todo, falta corazón por ambas partes. Los lazos de sangre no determinan nada, sobre todo cuando observas que ese extraño al que le huelen las zapatillas es idéntico a ti.

Gaspar Llamazares apuesta por la «refundación de la izquierda» frente a las políticas «neoliberales»

El diputado de IU presentó ayer en Granada, junto a Luis García Montero, el partido Izquierda Abierta

EUROPA PRESS

GRANADA. El diputado de IU Gaspar Llamazares, que ha puesto en marcha junto al poeta granadino Luis García Montero el partido Izquierda Abierta, considera que, en los tiempos que corren, es necesaria una «refundación» de una izquierda plural que concite los apoyos de colectivos sociales y políticos frente a las medidas «neoliberales» que se están adoptando en el seno de la Unión Europea y en España ante la crisis.

Antes de presentar en Granada la nueva formación, Llamazares señaló que su presencia en Andalucía se debe también al apoyo que quiere ofrecer a Izquierda Unida de cara a las elecciones autonómicas del 25 de marzo, que, a su juicio, son precisamente «muy importantes» porque estamos atravesando unos momentos «muy duros» para los ciudadanos

y los trabajadores, con una reforma laboral que les perjudica y con «muchos recortes» que les afectan.

Para Llamazares, la «apertura» de la izquierda es necesaria en una coyuntura en la que movimientos como el 15M han puesto en cuestión la política frente a la crisis y han puesto de manifiesto también «la debilidad de la política frente a la economía». «Por eso queremos, dentro de IU, aportar una posibilidad de apertura, de unidad de la izquierda dentro de la izquierda», dijo el diputado, que considera que hay otros, como el PSOE, que han renunciado a hacer precisamente políticas de izquierdas a favor del neoliberalismo.

No va «contra nadie»

En opinión del diputado, la izquierda política está «muy atomizada» y requiere «refundarse», para lo que ha puesto en marcha la formación Izquierda Abierta, que no pretende «ir contra nadie» ni competir en las citas electorales, pero que sí que busca un «refuerzo» con colectivos sociales, como los sindicatos, los movimientos ecologistas o los feministas.

El objetivo del nuevo partido es

configurar un «frente amplio» que permita «frenar las políticas de mercado» y dar «alternativas» a los ciudadanos frente al «desmantelamiento» del Estado de Bienestar. «Consideramos que IU tiene un reto en este sentido, y queremos contribuir a que, dentro de ella, podamos aportar nuestras ideas de cara a su refundación, contando con el movimiento sindical y cultural crítico en nuestro país», señaló Llamazares. Izquierda Abierta forma parte de IU, y quiere suponer un «estímulo» para que la formación se abra «internamente y hacia afuera», en definitiva, hacia la izquierda social y política.

Luis García Montero indicó por su parte que la nueva formación pretende configurar «una opción de izquierdas lo más amplia posible» y que busca una «militancia flexible y amable», abierta a todo aquel que quiera acercarse a una iniciativa que tiene como eje de su voluntad «el favorecer el diálogo» y la formación de un «frente amplio» en el que se integren todos aquellos ciudadanos «que quieran oponerse a las políticas neoliberales impuestas para favorecer los intereses de la especulación financiera».

El PSOE reivindica que la Jefatura Superior de Policía siga en Granada

R. I.

GRANADA. La secretaria general del PSOE de Granada y candidata socialista al Parlamento andaluz, Teresa Jiménez, exigió ayer al PP que aclare de una vez si suprimirá y trasladará a Sevilla la Jefatura Superior de Andalucía Oriental una vez transcurridas las elecciones autonómicas. «Ya vivimos en 2004 un intento por parte del Gobierno del PP de acabar con esta infraestructura, cuya existencia y permanencia en Granada defendemos». Así lo ha afirmado tras reunirse con el Sindicato Unificado de Policía (SUP), con el que el PSOE de Granada comparte tanto el temor de que la Jefatura pueda estar en peligro tras el 25-M, como la necesidad de defender su mantenimiento en Granada.

«Gracias a los gobiernos socialistas, la Jefatura Superior no sólo se ha mantenido en Granada, sino que ha visto sustancialmente potenciada su capacidad para prestar servicio con la construcción de una nueva sede en la capital, con la nueva Comisaría de Motril, el incremento en un 40 por ciento de efectivos policiales y la dotación de nuevas tecnologías y re-

ursos como el laboratorio de ADN», señaló Teresa Jiménez. Todos ellos factores que, según apuntó, han contribuido junto al trabajo de la Policía a reducir los índices de delincuencia y mejorar la seguridad en toda Andalucía oriental y, especialmente, en Granada.

La dirigente socialista sostiene que Andalucía es una comunidad que por población y tamaño necesita mantener la doble Jefatura, por lo que ha querido manifestar su compromiso ante la Policía y ante la ciudadanía granadina con el mantenimiento de esta institución y con la mejora del servicio que presta. «Una vez más, el Gobierno del Partido Popular intenta que Granada pierda esta infraestructura, que los granadinos y los andaluces perdamos en seguridad», criticó la secretaria general.

El PSOE de Granada ha presentado, a través del grupo parlamentario socialista, una iniciativa en el Congreso de los Diputados para que el Gobierno explique qué pretende hacer con la Jefatura, cuáles son los criterios por los que pretende desmantelarla y cuáles son los motivos reales por los que quiere trasladarla a Sevilla.

XII Feria Internacional de Empleo Universitario

7 y 8 de Marzo de 2012

Actividades paralelas:

- Presentaciones de empresas
- Conferencias
- Mesas redondas
- Talleres

Antes de visitar la Feria, los universitarios pueden enviar su curriculum a través de la web www.feriainternacionaldeempleo.com

HOSPITAL REAL (SEDE DEL RECTORADO DE LA UGR) MIÉRCOLES 7 y JUEVES 8 DE MARZO DE 2012 (De 10 a 14 horas, y de 16 a 19 horas)

MÁS INFORMACIÓN

Centro de Promoción de Empleo y Prácticas. Feria Internacional de Empleo Universitario
Universidad de Granada. Acera de San Ildefonso, 42. 18071 Granada
Teléfono: (34) 958 24 05 34



Servicio Andaluz de Empleo
CONSEJERÍA DE EMPLEO



Universidad de Granada

Wert pone la universidad a dieta

El ministro de Educación quiere una reestructuración del número de carreras

Considera que con el boom autonómico se crearon demasiadas facultades con las mismas titulaciones

:: D. ROLDÁN

MADRID. Las universidades españolas están sobredimensionadas y ninguna de ellas se encuentra entre las mejores del mundo. Algún departamento o facultad sí que aparece en las clasificaciones que se publican cada año, pero el conjunto de la enseñanza superior española es un enorme océano plano,

sin movimiento. Ninguna destaca y eso se debe a que los recursos no se usan de forma adecuada. Esa es la idea que defendió ayer en el Senado el ministro de Educación, Cultura y Deporte. José Ignacio Wert quiere cambiar la actual estructura de las universidades porque han crecido demasiado y sin lógica. «Todas no pueden tener de todo», apuntó el ministro.

Para argumentar una de sus líneas básicas en educación, Wert se acogió a los informes de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), en el que se constata que numerosas aulas se quedaron con menos de 20 alum-

nos porque no había demanda. Wert aseguró que hay un 13% de excedente de oferta académica, que aumenta al 30% en el campo de las Humanidades. Con estos porcentajes, insistió en la necesidad de reducir el número de titulaciones y de afinar más las necesidades de cada campus. Esta será la primera misión del futuro Consejo de Expertos Independientes de Alto Nivel.

Ante los senadores de la Comisión de Educación y Deporte, Wert también anunció la creación de una carta de derechos básicos para asegurar que todos los jóvenes españoles accedan a «un sistema educativo de calidad» vivan en la co-

munidad autónoma que vivan. «Debemos ser conscientes de que todo sistema descentralizado requiere, para su buen funcionamiento, de controles y contrapesos», comentó, ya que el representante del Gobierno consideró que se ha producido una «cierta relajación» al controlar los ejecutivos autonómicos la enseñanza. Wert recaló que,

El Gobierno prepara una carta de derechos básicos para asegurar una «enseñanza de calidad»

de no actuar, «se podría llegar a una seria quiebra del principio de igualdad de oportunidades» y que por eso es necesario marcar unos mínimos de calidad. Además, apostó por una segunda descentralización, una «gestión de proximidad» en la que los centros tengan más margen de maniobra con los programas de los más jóvenes. Porque el ministro de Educación se mostró muy preocupado por «la brecha» en materia educativa que se está produciendo entre las diferentes regiones.

No quiso hacer sangre y nombrar a las mejores comunidades y a las peores, pero sí ofreció los datos. En las cifras de gasto por alumno, la diferencia entre las mejores y las peores es del doble de inversión. «Está demostrado que más gasto no significa mejores resultados, pero sí es evidente que menos inversión perjudica el rendimiento», aseveró el ministro, que en la radiografía de la educación española ofreció un dato «alarmante». «Los mejores alumnos de 15 años superan en 35 puntos a los peores (según el baremo de la OCDE). Esa distancia es equivalente a un curso», indicó el ministro.

Dualidad

Asimismo, reiteró los pilares de su programa, que ya presentó en el Congreso de los Diputados, como un cambio en la Formación Profesional para que se combinen la enseñanza y las prácticas en empresas, al estilo alemán o austriaco; una reforma del Bachillerato para que tenga un año más y eliminar el cuarto curso de la Educación Secundaria para «transformarlo» en uno de orientación y motivación o la revisión de los requisitos académicos para otorgar las becas. Además, hizo hincapié en la creación de un programa de bilingüismo común para todas las comunidades que quieran para el curso 2013-2014.

Y en deportes, insistió en la necesidad de modificar la actual normativa contra el dopaje, se mostró esperanzado de que las empresas y la publicidad vuelvan al deporte con la futura ley del mecenazgo y abogó por mejorar las condiciones de los deportistas una vez que dejen la alta competición.



El ministro de Educación, José Ignacio Wert, durante su intervención en la comisión del Senado. :: MANUEL H. DE LEÓN / EFE

Las feministas rechazan las indicaciones de la RAE

Organizaciones de mujeres y Comisiones Obreras subrayan que seguirán luchando por un lenguaje más «inclusivo» e igualitario

:: A. J.

MADRID. Las recomendaciones del filólogo de la Real Academia Española (RAE) Ignacio Bosque, en el que denunciaba los excesos de las guías no sexistas, han caído en saco roto. Aunque algunas instituciones están dispuestas a aceptar las sugerencias

de la RAE, como es el caso de la Dirección General de la Mujer de la Generalitat valenciana, otras discrepan abiertamente de la institución (CC OO) y se mostraron dispuestas a seguir luchando por conseguir un idioma «más incluyente».

El sindicato ha enviado una carta a la Academia en la que demanda a sus miembros que se sumen a la tarea de lograr un «lenguaje más democrático». Para la responsable de Igualdad de CC OO, Carmen Bravo, algunos usos lingüísticos aparentemente neutros ocultan situaciones de desigualdad. Bravo entiende que el hecho de que una expresión esté

refrendada por su empleo frecuente, como el uso del masculino para referirse los dos sexos, no significa que no tenga que cambiar.

La consejera de Igualdad y Bienestar Social de la Junta de Andalucía, Micaela Navarro, hizo caso omiso de las recomendaciones de la entidad y solicitó a los académicos que ayuden a «visibilizar» a las mujeres. «En la gramática tenemos que caber y nos tenemos que sentir reflejados todos y todas», sostuvo Navarro.

La presidenta de Mujeres Progresista, Yolanda Besteiro, atribuyó a la superioridad numérica de hombres en la RAE el que la institución «se resista» a los avances en igualdad. Al ministro de Cultura, José Ignacio Wert, las consideraciones de la RAE le parecen de «sentido común». «Muchas veces no se tiene en cuenta el criterio profesional, en este caso el criterio de los lingüistas», aseguró el titular de Cultura.

Protección Civil da por terminadas las erupciones submarinas de El Hierro

:: E. P.

SANTA CRUZ DE TENERIFE. El Comité Científico del Plan de Protección Civil por Riesgo Volcánico (Pevolca) confirmó ayer con la unanimidad de todos sus miembros que la erupción submarina que se inició en octubre en El Hierro ha concluido; sin embargo, se mantiene el proceso volcánico iniciado el 17 de julio, ya que se siguen registrando anomalías en los parámetros tanto de deformación como de sismicidad.

En una nota de prensa, este comité apuntó que la continuidad de este proceso obliga, asimismo, a mantener un sistema de vigilancia científica hasta que se vuelva a los parámetros anteriores al mes de julio del año pasado. También se mantendrán la mayoría de las batimetrías programadas.

Estas fueron las conclusiones de la reunión del Comité Científico, que se celebró ayer en la sede de la Academia Canaria de Seguridad de Santa Cruz de Tenerife.

Desde el Ministerio del Interior se confirmó el mantenimiento de las batimetrías previstas para los próximos tres meses, pero con una menor periodicidad, «dado que la fase en la que nos encontramos no reviste riesgos para la población», aclaran en el departamento.

HOY MARTES

Santos: Olegario, Coleta, Bassa, Claudiano, Víctor, Victorino, Basilio, Evagrio. Han transcurrido 66 días de 2012 y faltan 300 para que termine el año.

AGENDA

PROPUESTA

Mirador de la Silla del Moro
Hasta octubre
El Patronato de la Alhambra y Generalife abre el Mirador de la Silla del Moro todos los sábados y domingos, de 10 a 16 horas, del 15 de octubre al 14 de marzo, y de 10 a 18 horas, del 15 de marzo hasta el 14 de octubre. Se trata de una construcción de carácter militar integrada en la red defensiva de la Granada del siglo XIV y constituye un vestigio de los edificios medievales vinculados con la Alhambra y el Generalife, junto con los palacios de Dar al-Arusa y los Alijares.

MÚSICA

Descarga Habanera, en directo
Armilla
A las 23.30 horas, en la Biblioteca de Armilla, actuación de Descarga Habanera. La entrada es libre.

Actuación de Bugarabu
C/ Santa Bárbara
A las 23.00 horas, en el Boogacub, actuación de Bugarabu. La entrada es de siete euros.

Noche flamenca
Carrera del Darro
A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Ozé Ozé y su compañía. La entrada es de seis euros.

DANZA-TEATRO

'Au-delà / Más allá'
C/ Molinos, 56
A las 21.00 horas, en el teatro Alhambra, Koen Augustijnen y Les Ballets C de la B presentan el espectáculo 'Au-delà / Más allá'. La entrada es de 16 euros.

CINE

'Berlín Occidente'
Campus de Ciencias
A las 21.30 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias, proyección de la película 'Berlín Occidente', de Billy Wilder.

LIBROS

'¿En qué Dios creemos?'
C/ Marqués de Falces, 10
A las 20.00 horas, en el Centro Universitario Francisco Suárez, presentación del libro '¿En qué Dios creemos?', de José Romero Peinado y Juan Santaella López.

CONFERENCIAS

Charla de José Lara Garrido
C/ Oficios, 14
A las 20.00 horas, en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de La Madraza, la conferencia 'La octava rima y la poética del Polifemo', a cargo de José Lara Garrido. Presenta Andrés Soria.

Mesa redonda sobre Siria
Campus de Cartuja
A las 12.00 horas, en el Aula Federico García Lorca de la Facultad de Filosofía

'Apocalypse Now'

Avenida de la Ciencia.
Entrada libre

A las 20.00 horas, en el teatro CajaGranada, proyección de la versión extendida del clásico del cine bélico 'Apocalypse Now', de Francis Ford Coppola.



y Letras, mesa redonda sobre 'Siria, la más larga y sangrienta revolución'. Participan: Ignacio Gutiérrez de Terán, Taysir Alouny y Hala Jadid. Modera: Carmelo Pérez Beltrán.

'Nanocam. Un viaje a la biodiversidad'
Parque de las Ciencias
A las 17.30 horas, en el Parque de las Ciencias, Alberto Tinaut Ranera, del Departamento de Zoología de la Universidad de Granada, ofrecerá la conferencia 'Nanocam. Un viaje a la biodiversidad'. Actuará como moderador Francisco Sánchez Piñero.

EXPOSICIONES

Exposición de Urréjola
C/ San Matías
Ceferino Navarro acoge, hasta el próximo 22 de marzo, la última exposición de Urréjola. De lunes a viernes, de 11 a 13.30 y de 18 a 21 horas. Y los sábados, de 11 a 13.30 horas.

'Zapatos sexuales'
Avenida de Cádiz, 12
El espacio de arte Santiago Collado acoge, hasta el próximo 29 de marzo, la última exposición de óleos y acrílicos sobre papel y lienzo de Valentín Pedrosa Rivas. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 21 horas. Y los sábados, de 10 a 14 horas.

'Marruecos, una mirada diferente'
C/ Frailes
El Colegio de Gestores Administrativos de Granada acoge, hasta el 16 de marzo, la última exposición del acuarelista Alfredo Peña. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

Obras de Asunción Jódar
Cuesta del Chapiz, s/n
El Carmen de la Victoria acoge, hasta el 10 de abril, la última exposición de Asunción Jódar, titulada 'Color y tiempo. Nuevas interpretaciones de las figuras de los porta insignias del Templo de Edfu'. De lunes a viernes, de 17.30 a 20.30 horas.

'Des-equilibrios'
Avenida de Doctor Olóriz, 6
La Escuela Arte Granada acoge, hasta hoy, una exposición de fotografías del joven artista granadino Jesús Fernández Escudero.

Obras de Jiménez Asensio

C/ San Miguel Alta, 15
La galería Toro acoge, hasta el próximo 7 de abril, la última exposición del artista Jiménez Asensio. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

'Pigmentarte'
Mondújar
El Molino de Mondújar acoge, hasta el 28 de marzo, la exposición colectiva 'Pigmentarte'. En ella participan, entre otros, Marta Rico, Lourdes Paniagua, Laura García, Eva Narváez, Judit Castañón, Pablo Minguillón, María Teresa Aguado, Juan Miguel Galera, Juan Javier Martínez, Ana Loring, Ana Fogeda, Irene Martín, Amalia Ortega, Javier Sánchez, Lorena Moreno, Laura Rodríguez, Abraham Cabrera, Alicia Fernández, Silvia Peralta, María Calpena, Eva María Ojeda, Marina Ruiz, Natalia Felipe, Mehmet Yaman, Yaiza Alvarez, Virginia Martínez, M^a Rosario Martín, Ana Isabel Bonachela, Carlos Aparicio y Sonia Toledano. Miércoles, de 16 a 19 horas. Sábados y domingos, de 10 a 14 y de 16 a 19 horas.

'Manuel Rivera. De Granada a Nueva York. 1946-1960'
C/ Oficios
El Centro José Guerrero acoge, hasta el 3 de junio, una retrospectiva de Manuel Rivera sobre su estancia en Nueva York. De 10.30 a 14 y de 16.30 a 21 horas. Cerrada el lunes y el domingo por la tarde.

'Contra la inercia'
Plaza de los Girones, 1
El Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el 15 de abril, la última exposición del artista granadino Paco Pomet, titulada 'Contra la inercia'. De lunes a viernes, de 18 a 21 horas. Sábados, de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Domingos y festivos, de 11 a 14 horas.

'Micolatte'
C/ Molinos, 15
Pupa Tattoo Art Gallery acoge, hasta el 30 de marzo, la última exposición de pintura de Luis M. Campo.

'Tesoros de Granada. Fondos selectos del Museo Arqueológico'
Avenida de la Ciencia
El Museo Arqueológico de Granada alberga piezas de valor incalculable que, ahora, podrán ser disfrutadas hasta el 15 de julio, en la sala de exposiciones temporales del Centro Cultural CajaGranada.

Envíe sus comunicados con la referencia IDEALagenda

Por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASE-
GRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegranada.es

'Vedute'
C/ Oficios
La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el 28 de marzo, la última exposición de María Teresa Martín-Vivaldi. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

Óleos y acuarelas
Monachil
El restaurante Taberna Rubén de Monachil acoge, hasta el 10 de marzo, la última exposición del artista José Enrique García Cuerva. De 13 a 00 horas.

'Yunnan'
Placeta del Hospicio Viejo, s/n
El Centro de Lenguas Modernas acoge estos días la última exposición fotográfica de Pedro José García González, titulada 'Yunnan'. De 8 a 20 horas.

Obras de María Acuyo
Plaza de los Girones, 1
El Palacio de los Condes de Gabia acoge, hasta el 8 de abril, la serie 'Sentada a la orilla del río', de María Acuyo. De lunes a viernes, de 18 a 21 horas. Sábados, de 11 a 14 y de 18 a 21 horas. Domingos y festivos, de 11 a 14 horas.

Obras de Leopoldo Sánchez y Nydia Lozano
C/ Arenas, 2 Bajo
La galería Rincón del Arte acoge, hasta el 10 de marzo, la última exposición de óleos y acuarelas de Leopoldo Sánchez y Nydia Lozano. De lunes a sábados, de 11 a 13.30 y de 17.30 a 20.30 horas.

Obras de Juan Roex
C/ Venezuela, 49
Exposición permanente de pintura de Juan Roex en su propio estudio. De lunes a domingo, de 10.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00 horas.

Exposición permanente de temas granadinos
Campus de Fuentenueva
La Biblioteca Politécnica de la E.T.S. de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos acoge una exposición permanente de temas granadinos, formado por libros que destacan por su antigüedad, contenido o encuadernación. De lunes a viernes, de 8.30 a 20.30 horas.

'Vida y obra de F. M. Dostoievski'
Campus de Cartuja
La Facultad de Filosofía y Letras acoge, hasta el próximo 23 de marzo, una exposición de fotografías y carteles dedicados a la vida y obra del escritor ruso.

Pinturas y collage
Avenida Pablo Picasso, 30
Raíces acoge, hasta el 1 de abril, la última muestra de Susana Iglesias Maggio. Abierta a partir de las 12.00 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n. Dr. Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M.^a Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dilar, 16. Avda. Dilar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.
Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Avda. Costa del Sol, 30. edf. Miranda.

BAZA. Permanente 24 h. Llano del Ángel s/n (Cuevas).

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Avda. Pedro Mendoza, res. Espartera, local 1.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia 1, (La Posta). Nueva, 2.
Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Carretera de la playa, 40 B.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** San Francisco s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

OGJARES. Permanente 24h. Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Servicio Andaluz de Salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 020 000
Clínica La Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Universitario Virgen de las Nieves	958 241 100
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada

Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382

Junta de Andalucía

Atención al Ciudadano	900 509 292
-----------------------	-------------

VIDA RELIGIOSA

Vida ascendente
Se invita a los miembros y simpatizantes de este movimiento a la conferencia que sobre el tema 'La palabra de Dios que genera la comunidad', pronunciará el Rvdo. don Blas Gordo Jiménez, tendrá lugar en la Residencia de los PP. Capuchinos (Avda. Divina Pastora), mañana miércoles día 7 de marzo, a las 17.30 horas.

Hermanad de la Aurora
Hasta el día 7 de marzo (de lunes a viernes), podrán retirar los hábitos los hermanos que los tengan reservados en horario de 18.30 a 12.00 horas en la iglesia de San Miguel Bajo.

Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén y Nuestra Señora de la Paz (Borriquilla)
Informa que el viernes, 9 de marzo, a las 21.15 horas en primera convocatoria y a las 21.30 horas en segunda, tendrá lugar el cabildo general ordinario de hermanos de cultos y salida en la casa hermandad de la cofradía. Se ruega a todos los hermanos su participación y asistencia al mismo.

Quinario al Señor de la Oración en el Huerto
Continúa con gran afluencia de hermanos el solemne Quinario al Señor de la Oración, en la iglesia de las Comendadoras, en donde se ve palpable la devoción de sus cofrades y de los vecinos del Realejo. Asimismo se siguen dando papeletes de sitio en estos días del Quinario para el Vía Crucis público dedicado especialmente a los grupos jóvenes, con la imagen del Señor de la Oración, que tendrá lugar el próximo día 18 de marzo a las 19 horas.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Parque de las Ciencias
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Museo CajaGranada Memoria de Andalucía
Dirección: Avenida de la Ciencia, 2.
Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida 1, 3,50 euros (clientes CajaGRANADA, estudiantes menores de 25 años y personas con discapacidad); Reducida 2, grupos de 10 personas o más, cita previa y mayores de 65 años. Entrada Gratuita a periodistas con acreditación FAPE, docentes y menores de 8 años. Entrada incluida en el bono turístico. Otras áreas del Centro Cultural CajaGRANADA, acceso libre. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958222257.

Casa Museo Manuel de Falla
Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa'
Dirección: Convalecencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas. Teléfono 958 222144.

Arqueológico Provincial
Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

PLATO DEL DÍA

Revuelto de champiñón



Con la falta de lluvias no tenemos muchas setas en nuestros bosques. Por eso recurrimos a la lata.

Ingredientes:
1 lata de champiñones
Cebolla (optativo)
Huevos
Aceite de oliva virgen extra
Sal

Elaboración:
Abrir la lata con cuidado y enjuagar los champiñones con agua caliente, para quitarles el sabor a conservante del envase. Picar la cebolla muy fina y pochar con un poco de aceite. Añadir los champiñones cortados y rehogar todo bien. Añadir los huevos batidos y hacer a fuego medio hasta conseguir el punto deseado. Probar de sal y servir caliente.

Regado con

Tempranillo S Gudianeja

El buen oficio y profesionalidad del enólogo Pepe Hidalgo, que estará en el curso de Gastronomía, Enología y Nutrición este año en Granada, se nota en la elaboración del tinto varietal de uvas tempranillo. Un complejo vino joven, elaborado con un paso en barrica, que lo hace fresco e ideal para tapeo.



POR PABLO AMATE

